
www.cameraclubgeneve.ch

No 118 AVRIL 2024 RÉSERVÉ AUX MEMBRES

PROJECTIONS mardi 2 avril

2

Découverte du Canada, 2e partie
E. Matthey-Doret
3 mois de voyage en camping-car pour découvrir
quelques provinces canadiennes, cette deuxième partie
nous emmène en Alberta.

PROJECTIONS mardi 16 avril

16

Spahis à Veyrier
Maurice Michon
Jour du souvenir à Veyrier en mémoire du passage des
spahis de l’armée française durant la dernière guerre.

Le moulin de Veyrier
Maurice Michon
En 1815, le moulin du village de Veyrier est séparé de
son village par une frontière. Que s’est-il passé ?

ATELIER mardi 23 mars

23 Atelier « open-bar » sauf que les boissons sont à la charge des membres.
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L’éditorial
Paul BISCHOF — Chers amis et néanmoins
vidéastes, j’aimerais vous remercier pour
la confiance que vous m’accordez en m’éli-
sant président ad intérim (a.i.) du CCG.
Entre parenthèse (ai) ne veut pas dire « ar-
tificial intelligence » mais ceci vous le sa-
viez.

Ce qui me fait particulièrement plaisir
dans votre décision c’est qu’elle est cou-
plée avec le projet de fusion avec l’Associa-
tion des Conférenciers Multimédia (ACM).
Pour cette fusion, nous avons déjà fait la
moitié du chemin car, en effet, il reste à
convaincre les membres de l’ACM du bien
fondé de cette fusion qui devrait, croisons
nos doigts, assurer notre survie. J’espère
de tout cœur que ce mariage hétérosexuel,
puisqu’il s’agit d’un club et d’une associa-
tion, fonctionnera dans la durée et sera fé-
cond de plusieurs nouveaux membres.

Je m’engage donc ici d’assurer à ce
couple un bon départ dans la vie mais je
compte sur votre soutien et votre collabo-
ration pour m’épauler dans cette tâche.

Chers amis, avant de signer ce premier
éditorial j’aimerais remercier chaleureu-
sement notre comité et particulièrement
notre président Eric Matthey-Doret pour
le travail accompli avec passion, discrétion
et abnégation. Je me réjouis de collaborer
avec ceux qui ont décidés de rester dans
le comité. ■

Ainsi soit-elle
William REY — Un excellent film même
si, techniquement, celui-ci présentait des
défauts auxquels nous ne sommes que
peu habitués venant des productions LA-
TITUDE. Peu importe, le sujet l’emporte et
le public nombreux est la preuve que l’art
peut transcender beaucoup de choses
comme nous l’a montré ce documentaire.
L’occasion aussi de découvrir des métiers
artisanaux au savoir-faire exceptionnel.

COMITÉ
Paul BISCHOF – Président ad-intérim
Eric MATTHEY-DORET – Programmation des projections
René WIEDMER – Vice-Président
Urs SCHWITTER – Trésorier
Pierre WALDER – Membre

CONSULTANTS
William REY – Webmaster et Rédacteur du Fondu
Marie-José WIEDMER – Consultante media
Gilbert ROSSMANN – Tâches particulières
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Un ami nous a quitté

Président d’honneur
du CCG et doyen du
club, Paul-Emile Mul-
ler est décédé le 23
mars 2024. Qui de
mieux parmi nous est
plus à même de dresser
son portrait et nous
rappeler tout ce que
PEM a fait pour le club,
si ce n’est son ami
de toujours Raymond
Brussino et Gilbert
Rossmann avec qui il
avait tissé des liens
particuliers.

Laissons-leur la pa-
role. . .

Raymond Brussino — Paul-Emile est entré
au CCAG (Ciné Club Amateur de Genève)
en 1976. A l’époque la pellicule argentique
tenait encore le haut du pavé mais la vi-
déo s’annonçait déjà comme la technolo-
gie d’avenir de traitement de l’image. Paul-
Emile que nous avons nommé amicale-
ment « PEM » a rapidement accédé au co-
mité et a succédé en 1979 à Max Münger
président du club à l’époque. Il a exercé
cette charge pendant 10 ans pour le plus
grand bien du club.

PEM était un fervent du film super 8
et se refusait d’accepter la vidéo qui fai-
sait son apparition. Si j’ai immédiatement
saisi que ce nouveau support était l’avenir
ce n’a pas été le cas pour Paul-Emile qui
avait dit : « Tant que je serai Président, la
vidéo n’entrera pas dans le club », ce qui
déclencha un conflit avec l’animateur que
j’étais à l’époque, conflit entré dans l’his-
toire de notre club créant un certain ma-
laise !

Tout s’est parfaitement arrangé par la
suite car si Paul-Emile, directeur de l’école
d’Ingénieur à l’époque voulait encore dé-
fendre ce support, chacun savait que
c’était un homme intelligent, cultivé et res-
pectueux des règles.

Ainsi le conflit (amical) s’est apaisé et un
« V » a été ajouté au nom du club alors
que la vidéo prenait lentement le pas sur
le support argentique. Un jour Paul Émile
est venu à une séance et a annoncé fiè-
rement qu’il avait franchit le pas et s’était
mis à la vidéo. Il a été chaleureusement
applaudi et l’on ne l’a jamais revu avec
une caméra super 8 à la main. PEM faisait
partie de ces amis avec lesquels les petits
conflits s’arrangeaient rapidement devant
un verre, ce qui avait l’avantage de renfor-
cer l’amitié. En réalité, il y avait entre nous
une certaine similitude avec un couple qui
a des petits différents qui, généralement,
s’arrangent toujours lorsque que chacun
finit par laisser sa fierté au vestiaire.



No 118 Fondu Enchaîné AVRIL 2024 5

Gilbert Rossmann — Paul-Emile nous
a quittés ! Quelle triste nouvelle. Nous
le savions touché dans sa santé depuis
quelques temps et, au gré de nos visites et
téléphones, la situation ne semblait mal-
heureusement pas s’arranger.

Parler de lui au passé peut être triste
mais c’est un plaisir car il s’agit d’un
homme exceptionnel de quelque façon
dont on aborde le personnage.

Je ne suis pas plus avisé pour décrire
cette personnalité mais il m’a toujours im-
pressionné car il racontait volontiers sa
vie, et c’était chaque fois un plaisir de dé-
couvrir ses faits et gestes dont certains
étaient prestigieux mais je ne rentrerai
pas dans le détail car je considère que cela
fait partie de sa vie privée.

Il a voyagé un peu partout, mais pas
seulement pour des vacances, une partie
de sa vie s’est déroulée aux Etats-Unis où
il a entre autres réparé des machines à
sous. Y-a-t-il un lien mais il a abouti à la
CIA pour qui il a œuvré quelques temps,
pas comme agent secret rassurez-vous,
mais comme technicien !

Cela l’a amené naturellement à parler
couramment plusieurs langues et, à son
retour en Suisse, il a été pressenti pour
diriger le Technicum de St-Imier et, plus
tard l’Ecole d’Ingénieurs de Genève où il a
terminé sa carrière d’enseignant.

Plusieurs mariages ont égrainé sa vie
avec plusieurs enfants à qui nous ai-
merions transmettre nos plus sincères
condoléances en leur disant tout le béné-
fice que nous avons reçu de leur père, si
précieux pour nous, comme il a dû l’être
pour eux.

A Verena, son épouse actuelle, nous
transmettons également toutes nos pen-
sées. Nous aimerions lui dire combien
Paul-Emile nous a apporté à nous tous,
qui sommes plus jeunes et arrivés plus
tard que lui au CCG aussi bien que dans
ce hobby que nous chérissons tous.

Je ne saurais dire combien de films Paul-
Emile a tournés mais je me rappelle avoir

vu chez lui plein de cassettes DV remplis-
sant les tiroirs de ce buffet qui trône dans
le salon familial. Vinrent ensuite les cartes
SD que Paul-Emile a su ranger avec une
telle minutie, tout était référencé et réper-
torié sur des fiches qui lui permettaient de
retrouver chaque scène. Et je n’ai pas vu
ses archives en pellicules !

Au fur et à mesure que le temps passait,
PEM, comme nous avions pris l’habitude
de l’appeler, a commencé à travailler en
groupe. Son plus grand plaisir étant plus
dirigé sur le texte, il demandait à l’un ou
l’autre d’entre-nous, parfois plusieurs en
même temps, de lui « imager » un poème
qu’il avait écrit.

C’était un rassembleur, tout en gen-
tillesse et avec humour, car il avait tou-
jours plaisir à rencontrer du monde et réa-
liser, en groupe, un projet qui lui tenait à
cœur, voire à en retoucher un ancien qu’il
entrevoyait meilleur avec de nouvelles mé-
thodes.

On ne peut oublier son atelier, hérité de
son père, dans lequel il était possible de
trouver réponse à tout problème que l’on
voulait bien lui soumettre. Et quel plaisir
il avait quand on l’abordait pour lui de-
mander conseil ou de l’aide pour trouver
une solution à quoique ce soit.

Merci Paul-Emile, mille fois merci pour
ton accueil toujours si chaleureux, ton
contact et tes conseils, et merci à toi Ve-
rena pour ta gentillesse et les multiples
cafés toujours accompagnés de petits bis-
cuits et chocolats.

Dans la tristesse.

Timbre édité par
Gilbert Rossmann
pour les 85 ans de
PEM.
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PV AG du CAMERA CLUB DE GENEVE 2024 

1 - Ouverture de la séance et nomination des scrutateurs 

 Le Président Eric Matthey-Doret ouvre la séance à 20h37  
 En présence de 14 membres sur 32 
 Se sont excusés : Paul Bishof, Jacques Cloux, Margrit Franic, René Wanner 
  
 Jean-Claude Pasquier est nommé scrutateur  

2 - Approbation du PV de l’Assemblée Générale Ordinaire du 4 avril 2023, publié dans 
le Fondu Enchaîné du mois de mai 2023 

        Vote :   Approuvé à l'unanimité 
  

3 - Rapport du Président de l’exercice 2023, vote pour approbation  

 Le Comité s'est réuni 9 fois dans l'année 
 Le club a organisé 18 séances de projections et 8 ateliers ce qui a permis de projeter 42 
films. 
 Comme chaque année, nous avons eu des contacts avec nos clubs amis d'Annecy et de 
 Nyon. 

        Vote :   Approuvé à l'unanimité 

4 - Rapport du Trésorier de l’exercice 2023, vote pour approbation  

 L'exercice 2023 s'est solde par une perte  de Frs 213.63. 
 malgré la subvention de la Migros Culture des Frs 803,-- 
 L'avoir auprès de Postfinance, et seule fortune du club, s'élève à Frs 19'844,60. 
 2024 verra de grosses différences dans ces chiffres car il n'y aura plus de loyer. 
 Tout au plus une moitié pour cette année.  

        Vote :   Approuvé à l'unanimité 

5 - Rapport des vérificateurs des comptes, vote pour approbation  
      
      René Michel et Roland Corminboeuf 
      Le rapport est lu par René Michel. 
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 Les vérificateurs constatent la parfaite tenue des comptes du CCG, tenus selon les règles 
et en profitent pour féliciter le trésorier. 

        Vote :   Approuvé à l'unanimité 

6 - Projet de fusion ACM -  CCG  

 Le Président explique les détails de ce projet qui fait suite logique au fait que, du côté du 
CCG, nous n'aurons plus de président et 32 membres et, de celui de l'ACM, une dizaine de 
membres dont certains sont également membres du CCG. 
 En effet, Eric Matthey-Doret remet son mandat de Président et, suite à de vaines 
recherches, personne ne se présente pour reprendre la place. 
 Paul Bischof, actuel Président de l'ACM a accepté d'occuper la place de Président ad-
intérim jusqu'à la fusion des deux associations dans l’exercice en cours. 
 L'idée est de fusionner ces deux associations sous une nouvelle dénomination, la nouvelle 
sera domiciliée au CAD qui nous accueille volontiers dans ses murs. 
 L'ACM doit encore tenir son Assemblée Générale Ordinaire et rendre sa réponse que 
nous espérons positive à cette fusion. 
 Une Assemblée Générale Extraordinaire devra être organisée par les deux associations 
pour entériner la fusion. 
 Financièrement, cela ne pose pas trop de problème vu l'excellent état des finances des 
deux côté. 
 Le cas échéant, le déménagement du CCG aura lieu dans le courant de l'été, en principe 
avant la fin août. 
 Il est prévu de faire don d'une partie de notre matériel au CAD.   
 Parmi les avantages de cette fusion et de notre déménagement au CAD, il faut 
mentionner  que nous pourrons profiter de l'infrastructure de cette association et de son fichier 
d'environ 4'500 adresses ce qui nous donnera une plus grande visibilité ceci augmentant nos 
moyens de diffusion. Par ailleurs, cela augmente nos chances de recruter des nouveaux 
membres. 
Nos séances devraient continuer à se tenir le mardi, mais de 18:30 à 20 heures. 
L'endroit est plus accueillant et le parking disponible et gratuit. 
              
       Vote :   Approuvé par 12 voix et 2 abstentions 

7 - Election du Comité (Président et membres du Comité)  

 William Rey ne se représentant pas, seuls Eric Matthey-Doret, René Wiedmer, Urs 
Schwitter et Pierre Walder se représentent aux élections, en plus de Paul Bischof. 
              
Le nouveau Comité  se compose donc de : 
  
Paul Bischof   Président ad-intérim 
Eric Matthey-Doret  Programmation des projections 
René Wiedmer  Vice-Président 
Urs Schwitter   Trésorier 
Pierre Walder   Membre 
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Lors de sa prochaine séance, le Comité s'organisera et communiquera plus en détails la 
répartition des ses fonctions. 

William Rey a accepté de continuer de s'occuper du Fondu Enchaîné et du site internet en tant 
que webmaster. 
         Vote :   Approuvé à l'unanimité 
          
8 - Election des contrôleurs aux comptes  

 Les deux contrôleurs aux comptes sont reconduits dans leurs fonctions, il s'agit de :   
 René Michel et Roland Corminboeuf. 
         Vote :   Approuvé à l'unanimité 
           
9 - Fixation des cotisations pour l’exercice 2024  

 Au vu des évènements à venir, l'assemblée décide ne pas modifier les cotisations mais 
d'en suspendre momentanément l'appel jusqu'à l'A.G. extraordinaire, constitutive de la 
nouvelle association. 

         Vote :   Approuvé à l'unanimité 

10 - Nouveaux membres, démissions et décès, nominations  

 Pas de nouveaux membres en 2023 
 Démissions  : Violette Diserens-Binguelli 
    Duqueiro Lasso 

L'effectif des membres du Club se réduit donc de 34 à 32 membres 

Nelly Thiébaud-Roland est nommée "Membre Honoraire" puisqu'elle est entrée au CCG en 
1999, il y a 25 ans. 
Un certificat lui est remis par le Président ainsi qu'une boîte de chocolats. 

11 - Programme de l’exercice 2024, grandes orientations  

 Pour l'heure, il n'y a pas de grandes options dans les activités du CCG pour 2024, l'effort 
sera porté sur la fusion avec l'ACM et le déménagement de l'Hôtel Calvi au CAD. Les 
activités habituelles du club seront poursuivies. 

12 - Propositions individuelles 

 Aucune proposition individuelle n'est parvenue au Président dans le délai prévu. 
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Divers 

 L'annonce de notre départ à notre bailleur actuel sera faite oralement par le Président puis 
appuyée d'une lettre pour résilier officiellement notre bail "oral". 

 Une camionnette est recherchée pour le déménagement. 

 Les Bons Culture de la Migros ont dépassé à ce jour les 900. 

13 - Clôture de la séance  

        La séance est close vers 21 h 45      

       Une verrée est offerte aux membres présents par le CCG. 

PV rédigé par Gilbert Rossmann. 

Genève, mardi 19 mars 2024 

Le Président sortant 
Eric Matthey-Doret
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